

Síntesis **RADIOACTIVA**

Información Radiofónica y Televisiva de Querétaro.

Edición **MATUTINA** del miércoles 10 de enero de 2007

INFOMUNICA Teléfono 215 8593. sintesis@telecable.net.mx **INFOMUNICA**

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)

NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)

NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)

C14 Noticiero de Telecable Canal 14

POLÍTICA Denuncian perredistas haber sido agredidos física y verbalmente por Guardias municipales
ECONOMÍA Y NEGOCIOS Cerca de mil 500 empresas, en su mayoría micro cerraron el año pasado
EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 1 de 3 jóvenes que solicitan su ingreso a la UAQ, no son aceptados
SOCIEDAD No es culpa del gobierno ni de nadie que suba el precio del maíz: Francisco Domínguez
MUNICIPIOS En el 2006, 22 mil autos se agregaron al parque vehicular del municipio de Querétaro
ECOLOGÍA Y SALUD El IMSS cuenta con 20 mil dosis de vacunas antigripales en este momento
AGRICULTURA Impulsará la SEDEA la competitividad en el campo e impulsará producción de maíz
LABORAL Reitera CTM la exigencia de que desaparezca la comisión nacional de salarios mínimos
JUSTICIA Y SEGURIDAD Aplicará política de austeridad el Tribunal Superior de Justicia en Querétaro

POLÍTICA

Se emitió nuevamente la convocatoria para la elección del dirigente estatal del PAN; volverán a contender **Ricardo Anaya** y **Luis Bernardo Nava**, volverán a votar los 64 consejeros. (EL)

Dicen los perredistas que no permitirán más agresiones a militantes de su partido, coincidieron el dirigente estatal **Pablo González Loyola Pérez** y el municipal **Ramiro Trejo Ramos**, esto después de dar a conocer que dos integrantes de este partido el pasado sábado fueron presuntamente agredidos de forma verbal por elementos de la guardia municipal. (NC)

Con la meta de credencializar al 30% de la población en el estado, este mes iniciará la campaña de expedición a los ciudadanos que deseen asumir la promoción y defensa del gobierno legítimo de **Andrés Manuel López Obrador**, anunció el dirigente estatal del PRD **Pablo González Loyola Pérez**. (NC)

El dirigente estatal del PRD, **Pablo González Loyola Pérez**, dio a conocer que este mes iniciarán con la campaña para emitir las credenciales ciudadanas del gobierno legítimo que encabeza Andrés Manuel López Obrador y se espera la inscripción de 34 mil queretanos. (C14, EL)

LEGISLATURA

Será para finales del mes de enero cuando pueda ser entregado el documento rector de la reforma del estado al congreso local, prevé el presidente de la junta de concertación política, el priista **Jaime Escobedo**, quien dijo que será tarea del actual congreso revisar la reforma que lleva ya más de dos años de análisis. (NC)

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

El secretario de desarrollo sustentable municipal **Ricardo Alegre Bojórquez** afirmó que en el 2006 se crearon 28 mil empresas y más de 18 mil empleos, cifra que esperan mantener para este año. (NC)

De acuerdo con al Banco Mundial el municipio de Querétaro es la séptima ciudad que da mayores facilidades a la inversión y según la revista América y Economía la decimotercera, afirmó el secretario de desarrollo sustentable municipal **Ricardo Alegre Bojórquez**. (NC)

De acuerdo a la revista América y Economía, la ciudad de Querétaro está en el lugar 13 de las ciudades más atractivas para la inversión, señaló **Ricardo Alegre Bojórquez**. (EL)

La secretaria de turismo **Esther Carboney** informó que la temporada vacacional decembrina dejó una derrama económica de 180 mdp, además de 150 mil turistas por noche, lo que representó un incremento del 7.5% con respecto al año anterior. (NC)

Cabeza. Este año fue el mejor en materia turística pues se logró el primer lugar en ocupación hotelera en el interior y el sexto lugar en destino a nivel nacional. Se cerró con una derrama económica de 7.5% mayor que el año pasado, declaró la titular del ramo, **Esther Carboney**. (EL)

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Uno de cada tres jóvenes que solicitan su ingreso a la UAQ, no son aceptados por falta de infraestructura, informó **Luis Fernando Saavedra**, director de servicios académicos de la universidad. (EL)

A pesar de los problemas económicos por los que está pasando la UAQ, no se aumentará la cuota de inscripción y reinscripción, aseguró **Luis Fernando Saavedra**. (EL)

Entrevista. **Martha Lucila Padilla Ramírez** dirigente del STEUAQ, señaló que la revisión salarial este año se ve difícil. Hay alrededor de mil trabajadores sindicalizados. Están planeando convocar a una asamblea general de trabajadores a finales de este mes donde determinarán el porcentaje de incremento salarial a solicitarle a la Universidad. Su solicitud estará seguramente dentro del rango, como lo han hecho otros sindicatos universitarios, de entre el 10 y 15% de incremento salarial. Los salarios en general se han ido deteriorando a lo largo de los últimos años. Están concientes de la crisis financiera por la que atraviesa la Universidad. Los trabajadores aspiran a tener una certeza sobre el futuro de su institución, como fuente de trabajo y como institución educativa de relevancia para el estado. Según sus informes actualmente tienen cerca de 100 jubilados y cerca de 30 pensionados. Estima que este año se jubilen en promedio 12 trabajadores. Tienen una plantilla de suplentes eventuales de aproximadamente 200 trabajadores, en este sentido sí existe una rotación importante y preocupante. El ánimo que se tiene en estos momentos es de incertidumbre y preocupación, pero al mismo tiempo de responsabilidad. Desean que esto se resuelva de la mejor manera. Tienen una relación cercana e institucional con el rector Raúl Iturralde Olvera. Están en pláticas con el SUPAUAQ, para ver la posibilidad de sumárseles en el paro nacional del 17 de enero. El recurso del estallamiento a una huelga es el último y siempre hay que pensar antes de llegar a eso el haber agotado todos los recursos, por lo que espera que no tengan que llegar a eso. El salario de los trabajadores no satisface sus necesidades, por lo que no se tendría la posibilidad de hacer donaciones a la UAQ. Todavía no saben cuando se reunirán con las autoridades de la Universidad, tal vez sea a inicios de febrero. (NC)

SOCIEDAD

En el 2006 en Querétaro y San Juan del Río la PROFECO recibió 2 mil 500 quejas informó el delegado **Enrique Urquidi**; dijo que se recuperaron para el consumidor un total de 13 mdp. (EL, C14)

La PROFECO ha recibido quejas por incrementos de más del 50% en el precio de la tortilla, ya que se vende entre los 8 y los 10 pesos, aseguró el delegado **Juan Enrique Urquidi**. Agregó que no pueden ejercer un control de precios, mientras que ciudadanos denuncian que hay lugares en donde se vende hasta en 14 pesos el kilo de tortillas. (NC)

Se va a realizar un programa de verificación en varios estados, entre ellos Querétaro, para vigilar el comportamiento comercial y cumplimiento petrológico, señaló el delegado **Enrique Urquidi**. (EL)

Baltasar Bonilla, presidente de la Federación de productores de masa y tortilla, informó que no hay precio oficial para la tortilla y que el precio tolerado actualmente es de 9 pesos. (EL)

Vía telefónica. **Baltasar Bonilla**, dirigente de los tortilleros, señaló que el precio del kilo de la tortilla es libre, por lo que en estos momentos está siendo marcado por el alza del maíz. Los dueños de una tortillería no sólo se tienen que enfrentar al aumento del maíz, también tienen que pagar harina, el gas, la electricidad, predial, entre otras cosas. El precio de este grano se incrementó debido a la apertura de plantas de etanol. Hasta el momento mantendrán el precio del kilo de tortilla entre los 8 y los 10 pesos. El gobierno federal ya hizo una declaración acerca de que tomarán cartas en el asunto para controlar el maíz, lo que les daría un tope al maíz y por lo tanto a la tortilla. Los últimos años el país no ha importado maíz, ya que somos autosuficientes en la producción, de hecho se ha exportado. Entre más caro esté el producto más se les bajan las ventas. Lo que ellos esperan es

que el precio tienda a la baja. La clase humilde es la que sufre las consecuencias. En México todavía no hay las plantas que producen combustible a partir del maíz, pero en Estados Unidos ya las hay y esto fue lo que disparó el precio del maíz. (NC)

Vía telefónica. El diputado federal **Francisco Domínguez Servián**, Presidente de la Unión Ganadera Regional de Querétaro, señala que para los agricultores el año pinta bien y la muestra está en el aumento del precio del maíz, a partir de que el 20% del maíz amarillo se usará en la producción de etanol para las gasolineras de Estados Unidos. Esto jaló también el precio del maíz mexicano, por lo que tiene que entrar un programa emergente de subsidio para que no repercuta en el precio final de leche, carne y huevo, ya que el 70% de la alimentación del ganado es a base de maíz. No es culpa de gobierno ni de nadie, sino de un fenómeno internacional; se hizo justicia a los productores de maíz, pero afecta a otros productores, pues hay una quiebra en automático. La tortilla en Querétaro se está vendiendo en promedio a 10 pesos, ya que el maíz blanco subió de 2 mil 800 a 3 mil 500 pesos la tonelada; esto ha provocado mucha especulación y se ha llegado a vender la tortilla hasta en 15 pesos. Debe tratarse de llegar a un acuerdo para que el nixtamal llegue de forma más económica y no afecte al consumidor, que come en promedio, 35 kilos de tortilla. (EL)

El aumento de la tortilla así como de otros básicos es muestra de la política neoliberalista del gobierno de derecha que no promueve el subsidio social y que de no ser frenado acarreará serios problemas a los mexicanos, señaló el dirigente estatal del PRD **Pablo González Loyola Pérez**. (NC)

Sondeo. El incremento en el precio de la tortilla ya generó inconformidad entre los consumidores, quienes han visto un incremento en el costo de casi 2 pesos. Por su parte los comerciantes señalaron que a ellos les han incrementado el precio de las harinas y el maíz hasta en casi un 70%. (NC)

Sondeo sobre la cuesta de enero. Algunos prevén sus gastos desde el mes de diciembre, pero hay quienes opinan que como todo sube, es muy difícil enfrentar esta época. (EL)

En el INFONAVIT se tiene como meta para el 2007 llegar a las 10 mil 665 solicitudes de crédito que beneficiarán a más de 46 mil habitantes y generarán más de 27 mil empleos en el estado, aseguró **Antonio Gil Álvarez**, delegado de INFONAVIT. (EL)

Estará hoy en el seminario conciliar diocesano, el nuncio apostólico **Giuseppe Bertello**, para celebrar el jubileo de los 50 años de la coronación pontificia de Nuestra Señora de Guadalupe en el Seminario; también acudirán al Santuario de Soriano, para bendecir la Plaza de la Virgen de Soriano. (EL, C14)

Cabeza. No es la norma la drogadicción entre los menores de edad en la ciudad, sin embargo debe atenderse este problema, que con prevención puede tener una solución, dijo **Aytor Juaristi Mendoza**, coordinador general contra las adicciones. (EL)

Cabeza. El fenómeno de las adicciones es muy complicado y difícil de medir, por lo que se necesitan de 3 a 5 años, para ver resultados en las gráficas, señaló **Aytor Juaristi**. (EL)

Vistazo ciudadano desde la calle de Ignacio Pérez donde se lleva a cabo un trabajo de reencarpamiento desde la esquina de Sóstenes Rocha, hasta Pino Suárez. La gente denuncia que desde las 4 de la tarde se quedó sin agua por el trabajo que se hace, sin embargo llegó en la noche. Un comerciante de jugos denuncia que ayer que comenzó la obra les afectó la venta en un 60% y se pregunta a quién le va a pasar la factura mientras se termina la obra, el 29 de enero, según dijeron. (EL)

Se quejan en San Francisquito que desde anteanoche se quedaron sin agua. (EL)

Entrevista. **Sergio Hernández Saucedo**, reportero de diario de Querétaro, comenta que hoy se presenta la tercera edición del calendario de cantinas 2007, que recopila la historia de las cantinas en Querétaro, un manual del buen comer y del buen beber; se incluyen obras pictóricas de **Santiago Carbonel, Omar Benítez, Esmeralda Torres, Víctor Cauduro, Gustavo Villegas, Lucy Magaña, Jonathan Olvera** y otros, específicamente para el calendario, a partir de 12 cantinas; también hay comentarios de 12 comunicadores. La idea inició por iniciativa del periodista **Carlos Rodríguez**, en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales. La presentación se hace en el Museo del arte hoy en la noche. Se abordan cantinas como El Gene, La Casa Verde, Varela, Rafaelos, Monte Casino, El Rinconcito, Chava invita, el 201 o El Faro. La Selva es de las más antiguas, con un registro de 1940 y El Gol, de Andrés Estévez es de las más nuevas; se incluye de todo, con

una historia breve, un comentario de un comunicador y las principales botanas. Se tuvo el apoyo de la galería DRT y la universidad Liceo. El calendario cuesta 50 pesos y se vende en puestos de periódicos o en las cantinas mencionadas. Participan en la producción también, **Javier Torres, Pascual Ramírez y Gonzalo Alcocer**. (EL, C14)

MUNICIPIOS

El Director de Catastro municipal, **Franco Vargas Montes** afirmó que el 83% de lo que se va a recaudar con el predial, se va a destinar a obras sociales. (NC)

Para este año se continuará con la rehabilitación de los mercados públicos, informó el Alcalde de Querétaro, **Manuel González Valle**, quien dijo que están por concluir el mercado del Tepetate. (EL)

En el 2006, 22 mil autos se agregaron al parque vehicular del municipio de Querétaro, por lo que la dirección de tránsito analiza un rediseño total de las vialidades, informó su director **Armando Sánchez**. (NC)

280 personas, encabezadas por el líder del PRD, **Pablo González Loyola Pérez**, asistieron al centro cívico para exigir la dignificación del tianguis de la Alameda y la regularización de colonias populares. (EL)

Habitantes de la comunidad de La Piedad se reunieron con el Alcalde **Enrique Vega Carriles** para denunciar que un grupo de personas se adueñó de un pozo de agua en esa comunidad de el marqués. (EL)

Ganaderos de Ezequiel Montes conformaron una cooperativa de quesos, en donde dan trabajo a más de 140 personas, que en su gran mayoría son jóvenes. Buscan erradicar la migración hacia los Estados Unidos, informó la dirigente de Fuerza Forestal **Elizabeth de la Rosa**. (NC)

Cabeza. Se tiene un estimado de que sea una recaudación por el predial, de 2.5 mdp en el municipio de Cadereyta, informó el Alcalde **Abelardo Antonio Ledesma Fregoso**. (EL)

Cabeza. El Presidente municipal de Cadereyta, **Abelardo Antonio Ledesma Fregoso**, informó que ha habido bastantes afectaciones en el campo debido al clima. Se estima un 15% de cosechas con pérdida total. (EL)

El presidente municipal de Cadereyta **Abelardo Ledesma Fregoso**, indicó que en la localidad se han registrado temperaturas hasta de ceros grados, por lo que el 15% de la población es la más vulnerable al frío. Agregó que el 15% de los productores agrícolas han registrado pérdidas totales en sus cultivos. (NC)

En caso de que siga descendiendo la temperatura y llegue el termómetro a menos 6 grados, podrían instalarse albergues sobretodo en el municipio de Pinal de Amoles, afirmó el subcomandante de seguridad pública **Antonio Sánchez**, quien señaló que los más afectados han sido los niños. (NC)

ECOLOGÍA Y SALUD

De noviembre a diciembre se aplicaron 5 mil vacunas antigripales en el IMSS, señaló el Dr. **Rubén Romero Márquez**, coordinador de salud pública del Instituto; dijo que se cuenta con 20 mil dosis. (EL)

PREVENIMSS ha desarrollado un esquema para fomentar entre la población la prevención para mantener la salud, señaló el Dr. **Rubén Romero**. (EL)

Busca la comisión de salud en la LV legislatura realizar para el mes de mayo una carrera en contra del cáncer cérvicouterino, en donde prevén recabar alrededor de 10 mil vacunas que se aplicarán a mujeres de entre 14 y 16 años, informó la diputada presidenta de dicha comisión **Sonia Rocha**. (NC)

Cabeza. En el 2006, la PROFEPA recibió 222 denuncias, de las cuales la más común fue por cambio de uso de suelo, aseguró **Arturo Eulogio Ortiz Montes**, delegado en Querétaro. (EL)

Cabeza. **Arturo Eulogio Ortiz Montes** informó que ha disminuido la denuncia ciudadana en cuanto a delitos ambientales, debido a que se han atendido en tiempo y forma, además de dar una respuesta a quien realizó la imputación. (EL)

AGRICULTURA

Francisco Garrido entregó recursos a productores agropecuarios afectados por las pasadas contingencias climatológicas en Cadereyta y Ezequiel Montes. (EL, C14)

Con una inversión superior a los 3 mdp, el gobernador **Francisco Garrido Patrón** entregó apoyos económicos a más de 2 mil productores afectados por la sequía en Cadereyta y en Ezequiel Montes, esto como parte del fondo para atender a la población rural afectada por las contingencias climatológicas. (NC)

Héctor Lugo Chávez, Secretario de Desarrollo Agropecuario en Querétaro, señaló que la suma de todos los programas a nivel estatal, por 400 mdp, han permitido mejores condiciones para el desarrollo del campo. (EL)

La Secretaría de Desarrollo Agropecuario podría obtener un presupuesto para este año de 400 mdp, lo que implica 4% más con respecto al 2006, informó su titular **Héctor Lugo Chávez**. Indicó que el recurso podría incrementar debido a que la federación implementará dos nuevos programas, uno en apoyo a la competitividad y el otro que pretende impulsar la producción de granos, entre ellos el maíz, el cual podría mitigar los efectos del incremento al precio de este grano. (NC)

LABORAL

Entre los objetivos de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social está la capacitación en las empresas y desarrollar emprendedores, señaló el delegado **Sergio Alejandro Lozano**. (EL)

Se han colocado 400 personas a partir de las cinco últimas ferias semanales del empleo, informó el Secretario de Desarrollo Sustentable del municipio de Querétaro, **Ricardo Alegre Bojorquez**. (EL)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

Las necesidades inmobiliarias que tiene el Tribunal Superior de Justicia quedarán pendientes por la falta de recursos, esto ante el recorte presupuestal que sufrieron, por lo que se aplicará una política de austeridad, reconoció su presidenta **Basilisa Balderas**. (NC)

Será este próximo 15 de enero cuando se abra la convocatoria para todo aquel aspirante que desee postularse para la presidencia de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos y ante esto el consejo estatal de las organizaciones civiles en Querétaro busca postular a una mujer al cargo, pues consideran que es tiempo que alguien surgido de la sociedad civil sea quien vele por los derechos humanos de los queretanos, informó la presidenta de dicho consejo **Isolda Muñoz**. (NC)

Los internos del CERESO deben trabajar obligatoriamente para tener un proceso de readaptación, considera el Presidente de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, **Pablo Enrique Vargas Gómez**. (EL)

La muerte de Sadam Hussein indigna a la comunidad internacional del mundo, pues debió ser juzgado por la corte penal internacional, señaló el Presidente de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, **Pablo Enrique Vargas Gómez**. (EL)

Pablo Enrique Vargas Gómez señaló que se siente satisfecho por el trabajo que realizó y se va con el deber cumplido. (EL)